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2 0 0 7～2 0 0 8 年度 R O T A R Y  C L U B  O F  T O Y O K A W A  H O I  C L U B  W E E K L Y 

 
 
 
 
 
例会日：毎週火曜日 12：30  例会場：豊川商工会議所 

会 長：井指光基  幹 事：山城康司  ＳＡＡ：笠原盛泰  会報委員長：小野喜明 

事務局：豊川市豊川町辺通 4-4豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ホームページ http://toyokawahoi.tank.jp   Email hoirc@sala.or.jp 

本年度３５回  通算第１０６１回  平成２０年３月２５日（火） 晴 
ゲ ス ト      ボラン・コラボ穂の国７の参加高校の皆さん 
       国府高校・小坂井高校・豊川高校・豊川工業高校・宝陵高校・御津高校 
ビジター  戸田俊晴さん（豊川ＲＣ） 
出席報告  宮崎眞一委員長 

会員総数 計算会員数 本日の出席者数 本日の出席率 3／11修正出席率 

５５名 ４９名 ２９名 ５７．１％ ９５．８％ 

司会進行  堀田卓嗣ＳＡＡ 

★会長の挨拶及び報告  井指光基会長 

こんにちは。

今日は 6 高

校の高校生

の皆さんが

来られてい

ます。先生

方もお忙し

いところあ

りがとうご

ざいます。高校生の皆さんの年齢は 16～17
歳ですね。私が同じ年のときに何をやってい

たか考えてみますと、その頃はボランティア

なんて言葉も知らずに、ちょうど食糧難で就

職難の時代でした。今日は、高校生の皆さん

の考えや活動などが聞けることを楽しみにし

ています。宜しくお願いします。 
 

★幹事報告       山城康司幹事 

例会臨時変更のお知らせ 
 蒲郡・豊橋ｺﾞｰﾙﾃﾞﾝ・田原ﾊﾟｼﾌｨｯｸ 
次回例会についての連絡 
 
 
 

★新世代委員会担当例会 

高校生ボランティア活動の報告発表 

○後藤文良新世代委員長あいさつ 

 こんにちは。

今日は６高校の

先生、そして生

徒さんご苦労様

です。ありがと

うございます。

この会の経緯に

ついて簡単にお話します。６高校がそれぞれ

ボランティア活動をされていますので、その

情報交換の場をロータリーがつくって、これ

からの活動に生かしていって頂きたいという

のが趣旨でございます。これは 2006 年 5 月に

豊橋ゴールデンＲＣからの呼びかけで始めま

して、昨年 2007 年 4 月に設立発会式を行ない

ました。昨年 7 月に第 1 回交流会をして、こ

の会の名前を決めて頂きました。「ボラン。コ

ラボ穂の国７」です。この７（セブン）とは、

６高校の「６」とボランティアの相手の「１」

を合計して「７セブン」となりました。先日

の東三河分区ＩＭでも、この事業について発

表をさせて頂きました。本日は会員の皆さん
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にも理解をして頂くために、高校生の皆さん

の活動を発表をして頂きます。よろしくお願

いします。 
 

○御津高等学校の発表 

 今年の御津高

校のボランティ

アの状況を報告

したいと思いま

す。御津高校の

活動は、生徒会、

ボランティア部、

一般生徒によって行なわれます。ボランティ

ア活動について掲示板に掲示されたものを、

希望した生徒が集まって活動を行っています。

主にやっていることは、学校に手話の講師の

方に来て頂き、手話の講習会を開きみんなで

手話への理解を深めたり、豊橋の聾学校に行

って手伝いをしたりしています。その他には、

今年で最後になってしまいましたが、御津町

の御津祭りでペーパーフラワーを作って、来

てくれた人に作り方を教えたりしまして、と

ても有意義な時間だったと思います。赤い羽

根募金などにも協力をしています。それから、

３年生が卒業する時に、いらなくなった体操

服を集めて海外に寄付する活動も行なってい

ます。 
 

○宝陵高等学校の発表 

 私たちは、こ

の一年間、地域

に根ざした活動

をすると共に、

世界にも目を向

けるように心掛

けました。 
地域に根ざす活動としては、先輩から受け

継いだ活動で、学童保育での交流、一宮児童

館での活動、希全センターでの交流会、三河

一宮駅での花壇などの水やりなどを行ないま

した。この春休みは、つばさ協同保育所での

学童保育支援に部員が毎日交代で参加してし

ます。学童保育では、様々な子どもと接する

ことによって、色々な場面に出会い、多くの

経験を積み、私たち自身が成長できたような

気がします。 
広く世界に目を向ける活動としては、昨年

秋の文化祭で、ＷＦＰ国連世界食糧計画の活

動をパネル展示し、飢餓に苦しむ人たちへの

食糧提供や学校給食を通じて教育を守ってい

くことにＷＦＰがとても貢献していることを、

多くの生徒や先生に知ってもらいました。ま

た、そのとき集めた募金を送ったところ、Ｗ

ＦＰから感謝状を頂きました。 
今後の活動としては、これまでの活動を継

続、発展させるとともに、この交流会で教え

て頂いた他校の皆さんの活動を参考にしてい

こうと考えています。せっかくこのような組

織をつくって頂いたので、新年度を迎える良

い機会としてボラン・コラボ穂の国７全体で

出来る活動を考えていきたいと思います。６

高校すべてが参加できなくても、２～３校で

も連携し協力していけたら、私たちの活動は

更に発展するのではないかと思います。今日

行われる交流会にも、とても期待をしていま

す。 
最後になりましたが、私たちにこのような

機会を与えて下さったロータリークラブの皆

様に心から御礼を申し上げます。提供して頂

いた活動支援金は、ＷＦＰのパネル送料や通

常の予算では買うことの出来ない備品の購入

に当てさせて頂きました。本当にありがとう

ございました。 
 

○豊川高等学校の発表 

 ボランティア

活動について報

告をしたいと思

います。まず生

徒会の活動は、

主に地域と繋が

る活動、募金活

動を中心に行っています。代表的なのは、7
月と 1 月に行なった経済的に困っている高校

生を支援する１億円募金。5 月と 3 月に行な

った五者フォーラムです。他にはインターア

クト部が年間を通じて光輝寮や平尾荘などで

交流を深めています。ダンス部は地域で行な

われる行事に参加しています。和太鼓部は、

福祉施設などでお年寄りと一緒に太鼓を叩き

ながら交流を深めてきました。吹奏楽・チア

リーディング部は、ダンス部同様で地域の祭

り、企業のお祭りに参加して一緒になって祭

りを盛り上げました。 
 このような発表の機会を頂きありがとうご
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ざいました。また他の学校との交流を深めて

いきたいと思います。ありがとうございまし

た。 
 

○豊川工業高等学校の発表 

 僕たちボラン

ティア同好会は、

まだ出来て２年

目なんですが、

いろいろな方面

に活動を広げて

います。主な活

動としては、毎月１回、ぎょぎょランドで行

なわれる「ものづくり教室」に講師として参

加して、小学生の子ども達に物づくりを教え

たりしています。先日すべての教室に出席し

た子どもに渡す「博士号」の賞品を僕たちが

担当してつくりました。僕たちは工業高校な

ので、工業の特色を生かしたボランティア活

動をやっていきたいと思っています。 
 

○小坂井高等学校の発表 

 小坂井高校で

は、毎年２学期

末テスト最終日

にボランティア

活動として、日

頃から利用して

いる通学路や学

校周辺を清掃します。これを本校では「クリ

ーン大作戦」と呼んでいます。ポスターを各

教室に掲示したり、校内放送などで参加の募

集をしました。本年度は、職員と生徒で 400
名が参加をし、参加率は半分を満たしました。

いつも何気なく通っている通学路も、意識し

てみるとたくさんのゴミがあり、すごく驚き

ました。清掃終了後には参加者全員に、中華

まんとジュースを配りました。活動を通して、

普段通っている道や学校が綺麗になったとも

に、とてもすがすがしい気持ちになりました。 
 また、先回頂きました活動支援金で、貴重

品を入れるカバンを購入しました。ありがと

うございました。 
 最近行なった活動は、学年末テストが終わ

ってから、地元の保育園を訪問しました。こ

れも毎年行なわれているボランティア活動で

すが、目的は、幼児活動と幼児行動を見学す

ると共に、園児との触れ合いのなかで、豊な

心やボランティア精神を養うことです。本年

度は１年女子 6 名、2 年女子 6 名が参加しま

した。園児とおやつを食べたり遊んだり楽し

く過ごせたそうです。 
 わが校は、他の学校と比べ、ボランティア

活動することが少ないので、これからは他の

学校の意見を聞いて新しい活動を取り入れて

いきたいと思います。このような機会を与え

て頂き、ありがとうございました。 
 

○国府高等学校の発表 

 国府高校では、

平成 19 年度・県

立高校対象の

「心がふれあう

学校づくり推進

事業」に参加し

ました。生徒会

と吹奏楽部が中心となって活動をしました。 
 まず生徒会執行部が中心となった活動は、

地域での行事に参加しました。毎年 2 月に私

たちの学校周辺で“国府の市”という地域の

伝統的な祭りが行なわれます。その運営がス

ムーズ行なわれるように、生徒会、ソフトボ

ール部その他個人のボランティアを募り、ウ

ォークラリーなどのお手伝いをしました。ま

た 10 月と 12 月に名鉄国府駅周辺や通学路の

清掃ボランティアも実施しました。ともに言

えることは、地域との交流の大切さや心の温

かさに触れました。活動を行っているときは、

いつも地域の方が「頑張ってるね」と声を掛

けて下さいました。参加した生徒は、その一

言が大変嬉しかったとのことです。この地域

間の繋がりを大切にしながら、積極的にボラ

ンティア活動に参加したいと思います。 
 吹奏楽部を中心とした事業としては、地域

の高校や中学校の講習会に参加しました。5
月の課題曲講習会、12 月のホール練習に参加

しました。ホール練習では、東部中学校と一

緒に練習をしました。また演劇部とともに、

福祉施設“豊川彩幸”でボランティア活動を

行いました。その活動は、東愛知新聞にも掲

載されました。豊川彩幸では、童謡を演奏し

たり、歌を歌ったりしました。また 9 月に豊

川西部中学の定期演奏会に、10 月にほーほう

音楽祭などの地域の各種行事にも参加しまし

た。ありがとうございました。 
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○御津高等学校の椴山先生ご挨拶 

 ボランティ

ア部というも

のが御津高校

にありまして、

私が顧問を仰

せつかってお

ります。御津

高校の校訓は

「みがく」です。校歌の第２番目に「報恩と

奉仕の心」とあり、各所で福祉活動が推進さ

れるべく掲げられているわけです。そういっ

たことに対して具現化する意味でボランティ

ア部ができまして、平成 9 年度に私が顧問に

なりました。御津高校では表彰制度がありま

して、学力優秀とかの他に、善行賞を設けて

頂きました。平成 9 年度からあったのですが、

今年初めて 1 名の生徒に善行賞の表彰が行な

われました。それは、表彰の条件として、福

祉活動を行う中で、公的なところからも表彰

を受けた生徒ということで、今年度の愛知県

明るい社会づくり推進東三河地区協議会主催

の実践体験部に応募して入選したことと、愛

知県の社会福祉協議会主催の福祉体験作文コ

ンクールに応募して入賞したことで、初めて

善行賞の表彰が出来まして大変良かったと思

っています。形にして、成果が出て、またこ

のようなところで発表が出来て、素晴らしい

機会に恵まれているふうに思います。大変あ

りがとうございました。 
 
 
 

★ニコニコボックス 

◎その他 
 後藤文良会員 本日担当例会です 
 戸田俊晴さん メーキャップさせて頂き 
 金田柾宏会員 誕生日を祝って頂き 
 柴田浩志会員 結婚記念日を祝って頂き 
 永田恵照会員 豊川市仏教会会長に就任 
 笠原盛泰会員 所要にて途中退席します 
 
 
 
 
 
 

 

ボラン・コラボ穂の国７の交流会 
例会終了後に、交流会が開催されました。 
 
 

 

 

 
 
 
 

会報担当者：柴田浩志会員 

このウィークリーは再生紙を使用しています。 


